

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las resenas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. — Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. — Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

# Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

AÑO CUARTO.—NUMERO 960

Madrid, viernes 15 de Abril de 1881.

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA

En Madrid: un mes, una peseta.  
En provincias: tres meses, 12 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.  
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.  
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.  
Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administracion y en la Carrera de San Jerónimo, 11, pasaje del café de Madrid.

OFICINAS, REINA, 3, BAJO.

## Jerusalen

El aspecto de Jerusalen engaña á primera vista, como ocurre por regla general con todas las ciudades del Oriente. Situada sobre un plano ligeramente inclinado, rodeada de altos muros que encierran las ruinas del templo de Salomon, defendida por sus torres almenadas, que se elevan de cien en cien pasos sobre las murallas, con sus piscinas y espaciosas puertas de arcos de bóveda, sus minaretes, que se pierden como vegetación petrificada en el azul profundo de su cielo, y la triple mezquita de Omar que ocupa el mismo espacio del templo de Salomon, tal es la espléndida aparición de la ciudad de Jehová.

La luz reverberada de su atmósfera inunda como de una gloria celeste. Diríase que es una ciudad llena todavía de su pueblo, cuando no es más que una magnífica tumba; las puertas están silenciosas, los caminos desiertos, las calles vacías, las lenguas muertas; el judío, cubierto de harapos, se arrastra humildemente entre el musulmán, que le desprecia, y el cristiano, que le insulta. Ligado, sin embargo, por la raíz de su fe á este suelo tan ingrato para él, el pueblo judío es el más vivo ejemplo de un patriotismo invencible, como jamás ha ofrecido la humanidad. Camina errante por toda la tierra, pero sus miradas van dirigidas á Sion, y vuelve á morir en sus muros, y muere contento si un poco de tierra de Abraham ha de cubrir sus huesos.

Yo encontraba—dice Lamartine—á cada instante ancianos conducidos por sus nietos, ó que cabalgaban pensosamente sobre mulas ó asnos, y que parecían consumidos por la enfermedad y por los años; y cuando les preguntaba: ¿Adónde vais? ¿De dónde venís? Venimos, contestaban, de Venecia, de Varsovia, de Viena, de Turin, y vamos á morir á Jerusalen ó á Laphad, para que nuestros huesos reposen al lado de los de nuestros padres, porque no hay para nosotros más patria sobre la tierra, y ésta al menos no nos la disputan ni los musulmanes ni los cristianos.

El interior de Jerusalen es triste, mudo y solitario. Mr. de Chateaubriand le ha descrito admirablemente con toda la melancolía y la solemnidad de su genio. Tan sólo él, después de los profetas, ha tenido palabras para expresar esta inexplicable desolación de los Lugares Santos. La población indígena, mezcla de indios, árabes, turcos y egipcios, es pobre é indolente; todo parece dormir en esta ciudad de la muerte. Tan sólo los peregrinos entran y salen sin cesar, y transitan por las calles sombrías y por los infectos bazares, pero van absortos y con la frente baja, sin producir el más leve ruido ni pronunciar palabra, como hombres henchidos del pensamiento que les absorbe y preocupa, y huelen este suelo de milagros con el silencio y el respeto que inspira un santuario. Esta es la ciudad del mundo donde menos rumores se perciben; es como un vasto templo, donde no se escuchan más que suspiros y plegarias.

Paseando á la caída de la tarde alrededor de las murallas, preguntase el viajero si aún habita aquí algún pueblo, y al punto escucha el rumor de los oficios de la noche, que resuena gravemente en el espacio, escapándose de las bóvedas de las iglesias y de los conventos de monjes griegos, entrecortado por el sonido de la campana y el canto de los padres latinos.

El eterno suspiro del Calvario parece salir de aquella tierra en que cayó la sangre del Justo. Su alma, exhalándose en el seno del Padre celestial, ha dejado en estos lugares como un perpetuo eco de su plegaria. En el lugar en que profetizaron los iluminados, donde cantó David, donde oró Cristo, no se preocupa la mente más que de un solo pensamiento: adorar y orar.

El paisaje que rodea á Jerusalen es un cuadro solemne y grave como los pensamientos que suscita esta ciudad. Desde lo alto de la ciudadela de Sion, en donde está la tumba del poeta rey, desciende la mirada por el sombrío valle de Josafat. En el fondo y hacia la derecha distingúense varios grupos de arbustos que sacuden el polvo de sus hojas en la corriente cristalina que se escapa de la fuente de Silo: enfrente una muralla negra de rocas cortadas á pico; algunas grutas abiertas en ellas

fueron en otro tiempo sepulcros, y hoy constituyen la morada de miserables familias árabes. Siguiendo la pendiente de este valle, que se extiende y ensancha á lo lejos, pasa la vista entre las multiplicadas cumbres de las montañas de Jericó y de San Sabas.

Más allá, formando horizonte á ocho ó diez leguas de distancia, se ve resplandecer el mar Muerto como una superficie de plomo acabado de derretir, limitado por la cadena violada de las montañas de Arabia, que no traspuso Moisés. Todo es silencio, inmovilidad, desierto en este paisaje: nada distrae allí el pensamiento del viajero, que no percibe más que el ruido de sus pasos. Ni aún las nubes atraviesan aquella atmósfera; sólo el águila de pico descarnado de la Judea se cierne sobre vuestras cabezas proyectando la fugitiva sombra de sus alas en el fondo de la llanura. De vez en cuando se encuentra una higuera árida que el viento ha cubierto de polvo, y que parece petrificada en la roca; algún chacal que se esconde entre las ranuras de las piedras lanzando lastimeros alaridos; de trecho en trecho suele encontrarse á alguna pobre mujer montada sobre un asno, conduciendo en sus brazos á sus pequeñuelos, demacrados y tostados por el sol; algún pastor árabe guardando sus cabras negras al pie de las pedregrosas colinas, ó algún beduino de Jeremia ó Jericó montado en su camello, marchando al paso con su enorme lanza y recorriendo estas ruinas como el genio de la destrucción.

Tal es el aspecto de la ciudad cuyo nombre está en todos los labios, cuya historia interesa á todos los corazones y en cuyo recinto se entonan á todas las horas de la noche y del día los sagrados cánticos en todas las lenguas del mundo.

No es seguramente la importancia de los acontecimientos históricos, ni la fecundidad del suelo, ni la hermosura de la naturaleza las que atraen sobre este punto del globo las miradas del género humano; es, sí, que sobre estas colinas brilló la luz del mediodía disipando las tinieblas de la noche de la antigüedad; es que sobre este suelo imprimió sus huellas Cristo, y sobre estos muros derramó su sangre por la humanidad, realizando el triunfo profético de la unidad de Dios sobre el politeísmo y de la fraternidad sobre la esclavitud.

## Las ceremonias de la religion

Imponentes y llenos de majestad aparecen los ritos con que la religion sintetiza en los días de Semana Santa los misterios más sublimes de la redención del mundo. La Iglesia ha puesto un especial cuidado en esta parte de su liturgia, como la principalmente llamada á despertar la piedad de los fieles y recordarles con todos sus detalles el sangriento drama del Calvario. En memoria de la peregrinación del pueblo judío á través del desierto en busca de la tierra prometida, y conmemorando el ayuno y las tentaciones de Jesús, que nos refieren los Evangelios, se prepara á la gran fiesta de Pascua por medio de la Cuaresma, destinada al recogimiento, á la penitencia y á la oración.

Al llegar la última semana, á que se da el nombre de *Semana Santa* ó *Mayor*, ofrece como en un vasto panorama las escenas más culminantes que precedieron á la muerte de Cristo, hasta el instante de su resurrección.

En los nombres y en los más insignificantes pormenores procura evocar los recuerdos y hacer más viva la conmemoración de los misterios cristianos. Llama *tinieblas* á alguna de las horas canónicas, ya por las que oscurecían las inteligencias ántes de la predicación del Cristianismo, ya también por la densa oscuridad que cubrió la tierra á la muerte del Redentor. La vela encendida que se esconde detrás del altar significa á Cristo en el sepulcro, pero iluminando con los resplandores de su divinidad á los padres de la antigua ley. El trastorno que experimentó la naturaleza al exhalar Jesús su último suspiro se indica por el ruido con que terminan los oficios después de entonar salmos de penitencia y quedar algunos momentos en religioso silencio.

El Juéves Santo se dedica principalmente á conmemorar la institución de la

Eucaristía y el acto de humildad realizado por Cristo al lavar los pies á sus apóstoles. La Iglesia se viste por un momento de blancas vestiduras, resuenan los ecos del órgano y las campanas anuncian la fausta nueva. Muy pronto queda todo en silencio, vuelven á entonarse los cantos lúgubres, se despoja el altar de sus adornos, y los tristes acentos de las lamentaciones de Jeremías se extienden por las angustias bóvedas, como gemido que nace entre lágrimas y va á perderse en las ruinas de la ciudad desolada.

La ceremonia del *Lavatorio* es una de las más tiernas y conformes con el espíritu cristiano. Los reyes y los grandes se humillan ante el pobre, á ejemplo de Cristo, recordando aquella preciosa máxima, que ha tenido aplicación en todas las grandes figuras de la historia: «El que quiera ser mayor entre vosotros, sea el servidor de los demás».

El Viénes Santo es el día destinado á recordar los triunfos de la Cruz. Alrededor del signo bendito se agrupa el universo para adorar el símbolo de su redención. La Iglesia en este instante extiende sus oraciones sobre toda la faz de la tierra. Lo mismo el ortodoxo que el hereje, el cismático, el judío ó el pagano, todos son objeto de la comua plegaria. En presencia del gran misterio desaparece todo espíritu de secta: la Cruz extiende sus brazos sobre la humanidad entera: nunca como entonces puede merecer el dictado de católica, es decir, universal, pues abarca en su oración, como enseña de paz, á todo el universo.

El ejercicio de las *Siete palabras* recuerda la agonía de Jesús. El cántico doliente del *Stabat Mater*, los dolores y soledad de su Madre.

Después de estas ceremonias se extinguen las lámparas del santuario; el tabernáculo queda vacío: velas del color de la muerte le alumbran mientras se reza: un crespon fúnebre cubre el altar, cuyos ornamentos yacen esparcidos en desorden, ostentándose sobre ellos la cruz desnuda, como el sol que alumbraba un campo de cadáveres.

La liturgia del sábado es menos triste: es ya el presagio de la resurrección. Muy de mañana se enciende y bendice el fuego sagrado, y las lámparas, vuelven á lucir. Sobre el sepulcro de Cristo se leen profecías que son anuncios de esperanza, y se bendice solemnemente el agua bautismal. En los antiguos tiempos, éste era el día grande de los catecúmenos, cuyo renacimiento por medio del bautismo recuerda la Iglesia en sus ceremonias. El día de Pascua eran recibidos á la mesa eucarística, resucitando á la vez con Cristo, después de haber sido instruidos en los misterios de la religion.

La misa que sigue á los oficios se recitaba en los primeros tiempos por la noche, y era la preparación á la gran festividad de la Pascua. Hoy se anticipa por la costumbre de la Iglesia, conforme con la tradición hebrea de celebrar sus grandes fiestas desde las primeras vísperas del día anterior. Al entonar el sacerdote el Gloria se rasgan los negros velos, al luto sucede la alegría, el órgano acompaña los clamores de júbilo de las campanas, y se extiende por los ámbitos del templo el eco de aquella fausta nueva anunciada por el ángel sentado al borde del sepulcro: «Ha resucitado...»

Este breve resumen de la liturgia cristiana en las presentes solemnidades prueba el esplendor de que reviste la Iglesia el culto externo, y ciertamente no hay asunto más digno de estas galas de la poesía y de la piedad que el misterio augustísimo realizado por Cristo desde la cruz para redimir al mundo.

## La feria de Sevilla

El día 16 de Abril, sábado de Gloria, se celebrará en el Salon de Cristina, frente al palacio de San Telmo, la Exposición andaluza de ganados, destinándose el siguiente día, víspera de feria, para la adjudicación de premios, entre los que figuran algunos importantísimos, que serán anunciados en el correspondiente programa.

El citado día habrá regatas en el Guadalquivir, organizadas por el Club de esta

ciudad, y se permitirá la entrada al público en los jardines del palacio de San Telmo.

Funcion gimnástica el día 17 en los Jardines Eslava, expuesta por el señor director del gimnasio provincial, para que puedan apreciar los notables adelantos de sus discípulos.

Fuegos artificiales, la noche del 19, en el real de la feria, dirigidos por el pirotécnico D. Manuel Martínez de Pinillos, que entre otras agradables vistas presentará una que imita con la posible perfección la torre de la catedral sevillana.

Los días 21 y 22 tendrán lugar carreras de caballos en el hipódromo construido en la dehesa de Tablada, donde en los días subsiguientes habrá tiro de pichones.

El citado día 17 y los tres de feria, 18, 19 y 20, se celebrarán cuatro magníficas corridas de toros, en las que se lidiarán reses de las acreditadas ganaderías de Lafitte, Miura, señora viuda de Saltillo, y A. Martín, tomando parte en ellas los afamados diestros Antonio Carmona (Gordito), José de Lara (Chicorro) y Salvador Sánchez (Frasuelo).

Exposición de pinturas de la Academia Libre de Bellas Artes, en la Casa-Louja, que durante los días expresados podrá ser visitada por el público.

También tendrán lugar escogidas y brillantes funciones en los teatros y circos, inaugurando sus tareas en el de San Fernando una compañía de ópera italiana.

Y por último, en el real de la feria y en un gran teatro se celebrarán magníficos conciertos por la sociedad de profesores de música de esta capital. Por la mañana actuará una compañía dramática, y por la tarde y noche la de zarzuela que dirige el aplaudido baritono Sr. Guzman.

## Centenario de Calderon

En la reunion que, según costumbre, celebró anteanoche la comision ejecutiva del Centenario, presentaron los Sres. Busato y Bonardi un proyecto de carroza alegórica que representará las provincias españolas de América.

El proyecto de aquellos artistas es verdaderamente magnífico y mereció de los concurrentes calurosos elogios.

El general Sr. Trillo manifestó que se hallan muy adelantados los trabajos de la carroza monumental que representará al ejército en la procesion cívica.

Dicha carroza, en que dominará una estatua colosal de Marte, irá arrastrada por diez y seis caballos.

En el Parque de Artillería se están construyendo activamente las cureñas y armones de la seccion del arma que asistirá á la comitiva cívica. Cada pieza irá arrastrada por quince caballos, y los servidores de ella irán vestidos á la usanza del siglo XVII.

La comision ejecutiva se ocupó con preferencia de la organizacion del programa de las fiestas, no pudiendo ultimarlas por tener que recibir todavía numerosos pormenores respecto de los actos con que en los festejos tomarán parte las corporaciones oficiales y particulares.

El Ayuntamiento de Santander ha acordado solemnizar el Centenario con un certamen científico y repartiendo limosnas á los acogidos en los establecimientos de Beneficencia.

Se ha prorogado hasta el día 30 del corriente el plazo señalado para admitir las composiciones destinadas al Album calderoniano, que ha de imprimirse en casa de los editores Sres. Gaspar.

Parece que el empresario del Teatro Español ha orillado todas las dificultades que se oponían para representar un auto sacramental en uno de los coliseos de esta corte.

Mañana asistirá á la reunion el señor Calvo, para indicar la manera como haya de verificarse el espectáculo.

El Ateneo Científico Literario ha resuelto contribuir á la solemnidad del Centenario dando una velada en el Teatro Real el día 24 de Mayo próximo. Pronunciarán discursos los Sres. Moreno Nieto, Echegaray y Moret; se leerán poesías de Zorrilla,

Nuñez de Arce, Aguilera, Fernandez y Gonzalez, Manuel del Palacio y Campillo. En los intermedios una orquesta, dirigida por el maestro Inzanga, ejecutará varias piezas de música.

En la reunion que celebró la junta directiva de la Asociación de Escritores y Artistas quedó acordado, á propuesta del Sr. Romero Ortiz, indicar á la comision ejecutiva del Centenario la conveniencia de nombrar una comision encargada de examinar las inscripciones que en los estandartes, carrozas y alegorías figuren en la comitiva de aquella solemnidad.

De dicha comision formarán parte, entre otros, los Sres. Coello, Nombela, Fuentes (D. José), Soriano y Castillo y Soler (D. Luis).

Anteayer fué presentado al señor ministro de la Guerra un individuo del ejército vestido á la usanza de nuestros tercios del siglo XVII, en concepto de modelo para la compañía de arcabuceros que habrá de formar parte en la procesion cívica del Centenario.

El traje, hasta en sus más insignificantes pormenores, está confeccionado con rigorosa propiedad, así como también las piezas de metal, las armas y las fornituras.

Los vecinos del barrio de Salamanca que se han constituido en comité para solemnizar por sí directamente el Centenario de Calderon han acordado invertir 5.000 duros en el adorno de la calle de Serrano, independientemente de lo que cada vecino de la mencionada vía quiera hacer para engalanar los edificios.

## Sociedades

científicas, artísticas y literarias

Mañana no habrá conferencia en el Círculo de la Union Mercantil, con motivo de las fiestas. De la próxima estará encargado el Sr. D. Gabriel Rodriguez.

El sábado próximo, á las nueve de la noche, tendrá lugar en El Fomento de las Artes una conferencia pública á cargo del Sr. D. Mariano Belmas, quien disertará sobre el tema: «Construcciones económicas».

El domingo siguiente, á las once de la mañana, se celebrará en dicha sociedad la inauguración de las conferencias para niños, estando á cargo del Sr. D. Manuel Prieto y Prieto, y versará sobre el tema: «Física popular».

## Espectáculos

La empresa del Teatro de la Comedia ha abierto el abono para las 45 funciones que ha de dar en el referido coliseo la compañía italiana de Bellotti-Bon.

Los pedidos de abono han sido tan considerables, que muchas familias de la alta sociedad habrán de quedarse sin palcos por la imposibilidad en que la empresa se halla de atender á los pedidos del abono, que exceden en un doble al número de palcos y butacas.

El Sr. Lacalle ha solicitado del propietario del teatro permiso para hacer diez palcos en el anfiteatro entresuelo.

El propietario ha negado el permiso, y la empresa se ve en la imposibilidad de complacer á diez familias que casi contaban con obtener estas localidades.

Ha salido para Valencia la compañía dramática que, bajo la direccion de los señores Vico y Mario, ha de funcionar en el Teatro Principal de aquella población.

La funcion inaugural se verificará el domingo próximo, representándose la preciosa comedia, de Ceferino Palencia, *El guardian de la casa*, y la aplaudida zarzuela de los Sres. Estremera y Chapí, *Música clásica*.

Segun parece, aún no está arrendado el Teatro y Circo del Principe Alfonso para la próxima temporada de Verano.

Es muy considerable el abono del Teatro Lara para la temporada que dará principio el día 17 del corriente.

La compañía, reforzada con la distinguida artista señora Alvarez Tubau, es inmejorable, y la empresa es digna del favor creciente que el público le dispensa.

El Sr. Zamacois formará parte el año próximo de la compañía del Teatro Lara. El Sr. Roman (D. Julian) ingresará en la de los Sres. Mario y Vico.



La redencion

Despues de diez y nueve siglos, hoy como en los primitivos tiempos, el drama sublime del Calvario, recordado por el Cristianismo con religiosa pompa, tiene el privilegio de despertar los más profundos sentimientos del alma, como el acto de mayor trascendencia en la historia de la humanidad.

No es sólo la fe la que rinde este tributo al Mártir, á quien adora como á su fundador divino: la filosofía, la moral, la civilización, en fin, y el progreso humano deben á su doctrina eterno reconocimiento. En ella ve el hombre consagrada su libertad, su conciencia y su derecho: es la condenación de todas las tiranías, y en sus sublimes preceptos palpita la idea santa de la fraternidad, desconocida entre los antiguos, que quebranta las cadenas de la esclavitud y realiza la más grande revolución social que ha conocido el mundo.

El sacrificio del Gólgota no es únicamente la muerte del justo, ni el martirio que hicieron sufrir á Cristo las perfidias de la Sinagoga. La sociedad antigua necesitaba una víctima expiatoria de su delito, y el mundo un ideal que rompiese los estrechos moldes en que estaba aprisionado y abriese nuevos é indefinidos horizontes á la obra de la civilización. La sangre del Redentor, vertida sobre la Cruz, fué la fecunda semilla cuyos frutos han recogido y recogerán las generaciones, sin que jamás se agote su virtud vivificadora ni su influencia en los destinos de la sociedad.

Por eso, á través de las edades y de los cambios de los tiempos, mientras yacen en el polvo dinastías, instituciones y pueblos, mientras todo desaparece ó se renueva en el movimiento incesante de los siglos, la Cruz extiende sus brazos protectores, como símbolo de paz y de progreso, señalando al mundo el camino de la verdad y de la justicia. Por eso la fe y la piedad en el creyente, el respeto y la admiración en todas las almas generosas, forman un concierto unánime de alabanzas que pregonan los triunfos de la Cruz. Por eso el acto sublime de la redencion, que se consumó sobre la cima del Calvario, será siempre de grato recuerdo para el hombre, pues simboliza su libertad, sus esperanzas, sus sentimientos y su destino: es el reconocimiento de sus derechos y el faro que alumbrá los senderos de la inmortalidad.

Acusaciones infundadas

La Voz de Madrid, en uno de sus últimos números, ha dicho lo siguiente:

«Existe en Madrid una dependencia militar tan olvidada de todos los demás centros de esta índole, que nosotros daremos á conocer, aunque para ello hagamos el sacrificio de ir al cuartel de San Francisco, donde se encuentra instalada. Por hoy sólo diremos que desde el año 1874 que está funcionando y pasando por miles de peripecias, hay sin ajustar, y por tanto sin que los interesados hayan visto un solo céntimo, sobre 15.000 individuos pertenecientes á las disueltas reservas de aquel año; nos consta que se han cobrado algunos millones de reales por alcances que en las intendencias de distrito tenían aquellos cuerpos, y que existe una comunicación, firmada por el general San Roman, ordenando quedaran vistas las instancias de los interesados pidiendo alcances. ¿Sabe esto el señor ministro de la Guerra? Creemos que no, y para que lo sepa lo decimos, así como diremos otras muchas cosas que es necesario que conozca, para que le ponga el oportuno correctivo.»

Mucho celebraremos que la prensa de todos matices, fiscalizando por los medios que tenga á su alcance, nos ayude á denunciar los abusos que pueda cometer la Administración pública; pero desearíamos también que toda denuncia se hiciera concreta, con datos precisos, y no con esa vaguedad que, tejiendo el descrédito de todos, no corrige á nadie.

En este caso concreto, y según se nos ha informado por conducto fidedigno, parece que el estado de las cuentas que se lleva en la seccion liquidadora de las disueltas reservas arroja hasta el día un crédito á favor de dichos cuerpos de 9.157.355 pesetas 53 céntimos, un cargo igual á 8.155.480 pesetas 15 céntimos, y un saldo á favor de ellas de 1.001.875 pesetas 38 céntimos, cuya suma está á responder de los cargos que por todos conceptos puedan presentarse contra los mencionados batallones, dado

que su ajuste definitivo aún no se ha ultimado.

Es evidente que se han cobrado algunos millones de reales durante los últimos años; pero ¿sabe el colega su inversion? ¿Sabe los millones que la comision liquidadora ha reintegrado por cargos de la Junta de vestuario? ¿Sabe si es que se ha dado á esos fondos alguna inversion contraria á su objeto?

Ignoramos si el general San Roman ordenó ó no que quedaran vistas las instancias en peticion de alcances; pero suponemos que, de ser cierto, obedecería á la triste realidad de carecer de fondos disponibles para ese objeto, en lo cual no vemos cargo alguno serio y formal.

Vengan, pues, estimado colega, esas otras muchas cosas que es necesario conozca el ministro de la Guerra, y esté cierto que si depuradas exigen corregirse, nadie ha de hacerlo con más rectitud ni severidad que el general Martinez Campos.

Hechos y dichos

Escribe un periódico conservador:

«Era demasiado fuerte para el Ministerio, cuyo único programa ha sido, aunque no se conozca demasiado, hacer sólo lo que la ley permita, el derogar á espaldas del Parlamento los artículos de la ley de presupuestos que estableció ciertas reglas para el ingreso y ascenso en los destinos de la Administración pública, y además estas mismas limitaciones le servían de defensa á los actuales individuos del Gabinete contra el asalto feroz de pretendientes de que han sido objeto desde que ocuparon sus poltronas. Y como á nadie se le ocurre infringir la legalidad hasta contra su propio interés, hé aquí por qué la ha respetado en este punto el Gobierno fusionista, al paso que en otros tantos ha procurado desconocerla ó interpretarla á su gusto, si quiera faese en contra de su verdadero sentido y genuino espíritu.»

¿En qué quedamos?

¿No ha derogado el Gobierno esa ley por cumplir su promesa de hacer sólo lo que la ley permita, ó por el interés que el colega le atribuye?

Porque si es por esto, advierta el diario canovista que se pone en contradicción con lo que él y demás colegas de la misma comunión han dicho repetidas veces, suponiendo al Gabinete entregado tan sólo á la cuestion del personal.

Si así hubiera sido, si el afán de complacer á los pretendientes de destinos hubiese embargado, con preferencia á todo, su actividad gubernamental, si en nada hubiera tenido los respetos y consideraciones que las leyes le merecen, habria derogado desde luego la de presupuestos en todo aquello que se refiere al ingreso y ascenso en los destinos de la Administración pública.

En circunstancias idénticas, estamos seguros de que así hubieran obrado los conservadores, no obstante del acendrado puritanismo y del escrupuloso cumplimiento de las leyes de que hoy blasonan, tanto como ayer las infringieron.

Pues qué, ¿no está presente en la memoria de todos la serie de decretos que ellos dieron para derogar todo aquello que embarazaba la marcha de su política?

¡Ah! Ante el asalto feroz de pretendientes, como dice el colega, los conservadores hubieran rendido la plaza, es decir, hubieran derogado la ley.

Nos parece muy extraño que La Integridad no acierte á comprender lo del desfile silencioso de fantasmas, que dijimos en nuestro último número.

Fije su atencion nuestro colega con todo el detenimiento que le sea posible en la historia de las notables disidencias que se efectuaron en su partido, y ya verá cómo algunas importantes personalidades se separaron de él sin dar ocasion á los ruidosos debates de que nos habla.

Hoy mismo, si imparcialmente aprecia La Integridad la íntima constitucion de dicho partido, tendrá que reconocer que en su seno fermentan encontradas opiniones que, aun contenidas dentro de ciertos límites y no manifestándose en actos públicos, no por esto dejan de ser un argumento en contra de la armonía y union indisoluble que hay entre sus amigos.

Despues de manifestar un diario canovista que los hombres de su partido están siempre dispuestos á ayudar á los gobiernos constituidos en la hora del peligro para las grandes instituciones sociales, exclama:

«Así cumplimos y así cumpliremos siempre nosotros la gran mision de los partidos conservadores en las sociedades modernas. Somos en esto la antítesis de los hombres del Poder.»

¿La antítesis? ¿Pues en qué ocasion

los hombres del Poder han dejado de cumplir como el patriotismo demanda?

Los conservadores siempre lo mismo: ellos y sólo ellos son los defensores de las grandes instituciones sociales en la hora del peligro.

Si dijeran que ese peligro ellos lo provocan la mayor parte de las veces con sus imprudencias y torpes extravíos, estarían en lo cierto.

Leemos en El Conservador:

«Quien con lobos anda, á aullar se enseña», dice el refrán, y la GACETA UNIVERSAL lo justifica en su artículo La verdadera disciplina, no en cuanto á la expresion textual del proverbio, sino á la moraleja que encierra.

Tanto andan los fusionistas con los demócratas, que se han enseñado á hablar el lenguaje cantonal.»

Nada hay en el artículo mencionado que justifique lo que El Conservador nos dice.

En cambio, los trabajos que publican casi todos los periódicos conservadores nada tienen que envidiar, en punto á lenguaje, al de los partidarios del cantonalismo.

Es costumbre muy arraigada en la prensa conservadora la de achacarlos todo aquello que le es propio y característico, y que por malo merece toda clase de censuras.

Escribe La Epoca que mucho celebraría fuera cierto lo que hemos dicho sobre la unidad de principios y procedimientos que existe entre los hombres importantes del partido fusionista.

Mucho también se alegraría nuestro ilustrado colega de que las libertades que el Gobierno actual concede á ciertas agrupaciones no resultasen con el tiempo de todo punto incompatibles con la base inmovible del edificio constitucional.

El tiempo, que, como dice La Epoca, es maestro de verdades, le podrá convencer de cuanto hemos expuesto.

Lo que faltará es que La Epoca quiera convencerse.

Comentando una noticia publicada por El Correo referente á un individuo que, noches pasadas, dió en la plaza de Isabel II algunos gritos contra lo existente, dice un periódico conservador:

«Sobre esta noticia se hicieron anoche algunos comentarios, á los que no faltó quien puso como coleta aquello de que estas cosas que ahora suceden no son más que efecto de la pólvora desparramada.»

Peró la Correspondencia Ilustrada, opinando lo contrario, objeta lo siguiente:

«No de la desparramada, sino de la comprimida; porque el tal es muy posible que haya sido buscado y aun pagado para hacer lo que hizo, convirtiéndose mediante algunos cuartos en arma conservadora.»

Porque si el cui prodes es una regla de investigación, claro es que según ella, y puesto que á los conservadores aprovecha, es fácil buscar la causa de este hecho, ó como si dijéramos, el elegante inspirador de este nuevo número de Los Descamisados.»

Segun El Conservador, es una novela lo expuesto en Los Debates, de Sevilla, sobre la procedencia de una buena parte de los fondos empleados en el banquete político que en Otoño último se verificó en aquella ciudad.

Vaya que sea novela, puesto que así lo cree el diario canovista.

Novela ejemplar de costumbres políticas conservadoras.

La Epoca, concediendo importancia á una escena del género bufo ocurrida en el pueblo de Pliego, provincia de Murcia, se pone al nivel de sus colegas canovistas, que van á caza de todas las pequenezes con que pueden molestar á la actual situacion.

Creíamos que La Epoca no descendería á esas minuciosidades de que ha sido teatro un pueblo que es casi una aldea, y donde no sabemos si habrá todas esas campanas que han repicado, según el colega, celebrando la ridícula destitucion del alcalde hecha por el ayuntamiento; pues si para tratar un asunto baladí se adopta un tono tan serio y sentencioso, ¿qué frases vamos á reservar cuando haya una cuestion grave sobre el tapete?

Por lo demás, sobradamente comprenderá La Epoca que nadie puede tener interés en los inocentes desahogos que denuncia, y que si resultan ciertos, no ha de hacerse esperar el correctivo que se impone á los niños traviesos y atolondrados.

Peró creámos el colega: en sus manos no sientan bien los alfileres para hacer la oposicion, y mucho más risible ha de parecerse si los maneja con tanta prosopopeya como si fueran espadas. Medite en la importancia del pueblo y en todos los detalles de la escena que relata, y aunque todo sea

exacto, que todavía no lo sabemos, verá que tenemos razon.

Cuba

Los periódicos de la Grande Antilla llegados anteyar á Madrid traen escasas noticias de interes.

Han producido fuerte impresion los rumores de que el Banco Español de la Habana pensaba hacer una nueva emision de billetes.

A propósito de esto, dice La Correspondencia de Cuba:

«Que no hay escasez de numerario en la Isla, lo demuestra el interes bajo del dinero; y sería un absurdo el suponer que estamos abocados á experimentar una crisis por la escasez de la moneda circulante, único pretexto que pudiera servir de fundamento para justificar lo que se ha intentado. De veinte años á la fecha, en ningun tiempo ha existido en la Isla tanta cantidad de dinero como la que hoy circula; y en vista de esto, ¿á qué conduce la prevision del Banco en querer emitir más billetes?»

Por más que discurrimos no acertamos á comprender el criterio que ha prevalecido en los señores del Consejo del Banco para pretender que se emitan nuevamente los billetes anulados de antemano ó que se deterioran.

Esa tentativa, que, repetimos, no comprendemos á qué causa obedece, á más de atacar al crédito público ataca también al del establecimiento, puesto que con ella la experiencia nos demuestra que depreciarían notablemente los billetes que circulan.

Hubiéramos sido los primeros en aplaudir cualquier medida del Banco que tendiese á mejorar el estado de la plaza; pero la que aludimos merece toda nuestra reprobacion, porque, lejos de mejorar, la empeora notablemente.»

En vista de lo mal que sentó en la opinion pública el anuncio del acuerdo tomado por el Consejo del Banco, el gobernador general tomó cartas en el asunto, y á última hora las cosas estaban en el estado que refiere el periódico aludido en los siguientes términos:

«Rumores públicos, que parece tienen su fundamento, nos hacen comprender que el Consejo del Banco Español de la Habana, despues de la suspension por el excelentísimo señor gobernador general del acuerdo tomado para volver á emitir billetes anulados de antemano, trata de demostrar que no pretendia aumentar su emision, sino sustituir con billetes nuevos los que se deterioran, como venia haciéndolo. Sobre esto llamamos la atencion de nuestra digna primera autoridad para que se inquiere la verdad de los hechos.»

Se están llevando á efecto con la mayor brevedad las instalaciones para la Exposicion que ha de verificarse en Matanzas. Sin embargo de los innumerables pedidos de local que se han hecho hasta ahora, queda todavía mucho espacio desocupado, por la mucha extension que se ha dado á aquél, en vista del entusiasmo con que desde un principio se acogió este ensayo de exhibicion de la industria y productos cubanos.

La Exposicion, pues, promete ser lucida y brillante.

La temperatura parece que ha cambiado en la costa Norte de aquella isla y algunos chubascos han humedecido los campos y refrescado la pesada atmósfera en que ha estado viviendo algunos días. En Matanzas han caido fuertes aguaceros que deben haberse hecho extensivos hasta Sagua y la jurisdiccion de Remedios, á juzgar por las noticias de los periódicos de aquellos puntos.

La falta de lluvias se hace sentir cada día más en la costa Sur.

La zafra ha sufrido mucho con el rigor de la sequía, pues la caña apenas rinde jugo.

Muchos campos de la rica planta, á consecuencia de esa misma sequía, han sido destruidos por las llamas.

La cosecha de maíz ha sido muy abundante en casi todas las comarcas de la Isla. Hé aquí lo que dice El Imparcial de Trinidad:

«La cosecha de maíz ha sido en esta jurisdiccion bastante regular, y se está detallando de 13 á 18 reales fuertes el quintal; pero nos dicen llegó un gaurio de la jurisdiccion de Sancti-Spiritus á Casilda cargado de maíz, que lo está detallando de 11 á 12 reales sencillos el quintal, lo que prueba que la cosecha allí ha sido muy superior á la demanda.»

A propósito de política, nos han llamado la atencion los siguientes párrafos que encontramos en un diario de la Habana y que parecen escritos más de cerca:

«El Sr. Cánovas es como todos (los conservadores); y, antes que otro cualquiera lo haga, enarbola el bandera negra, amenaza y perturba el curso tranquilo de la política, planteando las cuestiones en el terreno más escabroso. Afortunadamente, todo eso son verdaderos fuegos fatuos. El Sr. Cánovas hoy no representa—cuando lo ha representado—el criterio de la opinion. Sus protestas no tienen más valor que un grito de despecho. Pero calcúlese adónde llegarán los gritos, si los primeros tienen ese tono destemplado y acre.»

Nosotros hemos sostenido muchas veces que el Sr. Cánovas era uno de tantos hombres políticos como hay en nuestro país, y que en el Poder y en el Gobierno no se diferenciaba de los más vulgares ni en el empleo de ciertos procedimientos, ni en procurar ante todo y sobre todo la satisfaccion de los intereses y pasiones del partido que acaudilla.»

Oficial

La Gaceta de ayer publicó las siguientes disposiciones:

Estado.—Cancillería.—Recepcion del general Creig, enviado en mision extraordinaria por S. M. el emperador de Rusia.

Presidencia.—Real decreto decidiendo la competencia suscitada entre el gobernador de Logroño y el juez municipal de Lardero.

Gracia y Justicia.—Real decreto indultando á D. José San Nicolas del resto de la pena de presidio.

Marina.—Real decreto relevando del cargo de capitán general del departamento del Ferrol á D. Jacobo Mac-Mahon.

Gobernacion.—Real orden resolviendo, de acuerdo con el Consejo de Estado, el recurso entablado por D. Ramon Lopez Ponce de Leon.

—Otra id. id. id. entablado por el Ayuntamiento de Gracia.

Pomento.—Reles órdenes dictando reglas para la formacion de la estadística minera de España, organizacion del servicio minero y distribucion del personal facultativo.

—Reales órdenes reintegrando en sus cátedras á los Sres. Giner de los Rios, Salmeron, Azcárate, Soler, Calderon, Gonzalez de Linares y Andres y Andres, con abono del tiempo y haberes como si no hubieran interrumpido su servicio.

Ultramar.—Reales decretos aceptando la dimision al Sr. D. Eduardo de Castro y Serrano, intendente general de Hacienda de Filipinas, y nombrando para este cargo á D. Joaquin Chinchilla.

—Nombrando ordenador general de pagos de dichas islas al marqués de Mirasol, é intendente general de Hacienda á don Ambrosio Villalba.

Declarando cesante á D. Guillermo Vives, administrador central de Rentas Estancadas de las islas Filipinas, y nombrando para sustituirle á D. Francisco Calvo y Muñoz.

—Real decreto concediendo los honores de jefe de Administracion á D. Angel Aviles.

Hacienda.—Real orden resolviendo la manera de sustituir en los actos de subasta y quema la suprimida Junta de la Direccion de la Deuda.

Gobernacion.—Circular resolviendo la manera de hacer la sustitucion de embarque entre los reclutas destinados á Ultramar y sus sustitutos.

Interior

Dicen de Murcia que un periódico de aquella localidad va á ser llevado á los tribunales de justicia por un señor diputado á Cortes.

El motivo parece ser haber publicado unas cartas que mediaron entre el diputado y el exministro de Hacienda Sr. Cos-Gayon.

En Valencia se fugó de su casa un joven, llevando en su compañía á la dama de sus pensamientos. La feliz pareja fué encontrada en cierto meson por una idem de municipales, que acompañaron al Asilo á ella, y al hogar paterno á él.

Antes de ayer mañana fué extraido en Sevilla del baden de la carretera de Extremadura el joven que durante la inundacion cayó al agua desde un bote, pereciendo en el acto, por más esfuerzos que se hicieron para salvarlo.

El joven era natural de Gines, soltero y como de unos veintidos años de edad.

Leemos en un periódico valenciano: «No sabemos los motivos que tendria una madre para despedir de su casa á altas horas de la noche á su hijo, joven de quince años, quien se presentó á los municipales, que lo condujeron al hogar materno y denunciaron al juzgado correspondiente á la autora de sus dias.»

En el camino de Guadalix á Colmenar Viejo, y en el sitio denominado Arroyo de Cantos, fué sorprendido en la noche del martes un sujeto, vecino del primero de dichos pueblos, por dos hombres armados, que, despues de maltratarle, le robaron la cantidad de 15.000 rs. que llevaba, 12.000 en papel y 3.000 en metálico.

Los autores de este robo no han sido habidos.

En Conil (Cádiz) se ha hundido una casa á consecuencia de las últimas lluvias, envolviendo en sus escombros á una mujer que falleció en el acto y á un hombre que pudo escapar con vida, aunque con varias heridas y contusiones.

Dias pasados hubo una boda en la poblacion misera de Triano, junto á Bilbao, y entre las barbaridades á que dió pretexto se contó la de algunos salvajes que, valiéndose de la oscuridad de la noche, iban arrojando á las puertas de las casas cartuchos de dinamita con la mecha encendida.

Dias pasados hubo en Montblanch (Cataluña) una extraordinaria alarma, con motivo de haber penetrado en la poblacion un perro hidrófobo, que mordió á cuatro ó cinco vecinos y á varios perros. El mismo animal habia mordido en Pira á algunas personas.

Una carta de Montmell (Tarragona) dice que en la noche del 7 se llevó á cabo una corta de árboles frutales y la destruccion completa de más de seis mil cepas en una propiedad del alcalde de aquel pueblo.

Dice un periódico de Valladolid: «Parece que un antiguo fabricante de harinas ha hecho suspension de pagos, ascendiendo el pasivo á una cantidad respetable.»



Con este motivo se anuncian otros sucesos análogos en esta capital. Sentiríamos que se confirmasen nuestras noticias.»

Ha llegado á Valladolid D. José Sagasta, hijo del presidente del Consejo de ministros.

Han sido invitados para que concurren al meeting librecambista de Valladolid los Sres. D. Gabriel Rodríguez y D. Gumerindo Azcárate.

Telegramas

Roma 13. Se ha recibido en el Vaticano el regalo del Rey D. Alfonso á Su Santidad, consistente en un cáliz, una patena y unas vinajeras de oro cinceladas, con las armas de España y pontificias unidas.

Los jefes de los diversos grupos de la izquierda han concluido un tratado de unión basado en un programa absolutamente pacífico, asegurando el mantenimiento de las buenas relaciones con Francia y el desarrollo del progreso económico en el interior.

Paris 13. Un telegrama de Túnez dice que se han reunido los cónsules de los diversos Estados, á fin de adoptar medidas para proteger la seguridad de sus nacionales. Hasta ahora, la seguridad de los súbditos de los diversos países no ha sido amenazada.

San Petersburgo 13. Los turcomanos han sorprendido una guarnición rusa, pasando á cuchillo á toda la tropa que la componía.

Atenas 13. El gobierno griego ha aceptado las proposiciones de las potencias fijando la nueva frontera turco-helénica, con la condición de que las potencias garanticen la toma de posesión de los territorios cedidos por la Puerta.

El gobierno griego recomienda al mismo tiempo á los sentimientos de equidad de las potencias á los habitantes de origen griego que deben continuar bajo la dominación otomana.

Lisboa 13. La Correspondencia de Portugal declara hoy que no tiene fundamento alguno la noticia dada por la Gaceta de Bombay acerca de la compra ó arriendo por Inglaterra de la colonia portuguesa de Goa.

Constantinopla 13. Han ocurrido nuevos terremotos en la isla de Chio, ocasionando desgracias inmensas. El número de muertos se calcula en 8.000 y en 10.000 el de los heridos. Ayer se sintió un violento temblor de tierra, que produjo instantáneamente un hundimiento general, rebajándose un metro la superficie de la isla. Todos los habitantes acuden en tropel á la costa en busca de embarcaciones para abandonar la isla.

Lisboa 14. Se asegura que en breve saldrá para el interior de Africa una expedición científica, organizada por la Sociedad Geográfica de Lisboa.

Paris 14. Segun un despacho de Túnez que se acaba de recibir, el bey se ha negado resueltamente á auxiliar á los franceses en la guerra contra los krumirs, así como á hacer todo acto de hostilidad contra éstos. Esto no obstante, el bey ha declarado que sus tropas no combatirán en ningún caso contra los franceses.

Paris 13. En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 franceses, 83'00 0/0.—5 por 100 id., 119'75.—Exterior español, 21 1/2.—Interior, 00'0/0.—Deuda amortizable interior, 00'00.—Exterior, 42'0/0.—Obligaciones de Cuba, 482'00.—Consolidados ingleses, 100'11 1/16.—Bolsin: 3 por 100 interior español, 20 3/8.—Exterior, 21 3/8.—Amortizable exterior, 42 1/4.—Interior, 00.—Obligaciones de Cuba, 482'50.

Paris 14 (doce 30 tarde). Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 20 3/4. Idem id. exterior, 21 5/8.

Roma 14. Corre el rumor de que el Sr. Masses, secretario del ministerio de Negocios extranjeros, va á ser nombrado ministro plenipotenciario de Italia en Madrid. Nada, sin embargo, se ha decidido sobre el particular.

Bona (Argelia) 14. Ha sido sorprendido un italiano en el acto en que se ocupaba de expender pólvora á los indígenas argelinos, siendo reducido á prisión.

Roma 14. Continúa la crisis ministerial.

Londres 15. El Times de hoy dice que tiene motivos para saber que Inglaterra estará representada en la Conferencia monetaria en Paris, pero que hará sus reservas contra la obligación de aceptar el bimetalismo.

Habiéndose negado el Sr. Cairoli á tomar parte en el nuevo Gabinete, el señor Depretis considera imposible realizar una combinación basada en la entrada en el ministerio de todos los jefes de la izquierda.

En vista de esto, ha declarado al rey que consideraba terminado su mandato. El rey no ha tomado todavía decisión alguna.

Punta de Gales 14. Llegó vapor-correo del marqués de Campo, Valencia, procedente de Manila, y sale para España sin novedad.

Ecos de Madrid

Han sido nombrados: D. Pedro Sendino, inspector de primera enseñanza de Zaragoza.

—D. Tomás Sodon y Oton, alcalde de Fraga.

—D. Aurelio J. Pereira, oficial de la Administración Económica de Lugo.

—D. Jacobo Saenz de Pinillos, administrador de Correos de Valencia.

—D. Francisco Arias Carvajal, juez de primera instancia de Leon.

—D. José María Noriega, juez de Valladolid, ha sido trasladado á Búrgos.

—D. Andrés Gonzalez Marron, juez de primera instancia de Valladolid.

—D. José Codes, alcalde de Badajoz.

—D. Felipe Aparicio, inspector de orden público de Barcelona.

Mañana aparecerá un nuevo periódico satírico titulado El Paréntesis.

Ayer se celebró una misa en la iglesia del Sacramento (parroquia de Santa María).

A las nueve en punto, hora en que se hallaba el templo lleno de gente, una mano malvada colocó un petardo detras de la puerta que comunica con la sacristía y el templo, que al disparar produjo una detonación espantosa que se oyó en todos los extremos de la población.

Levantó parte del piso del portal y arrancó una de las puertas, que pesa más de seis arrobas.

Imposible es describir la consternación que se apoderó del público que se hallaba rezando en el templo.

Varias señoras, al ruido, se cayeron, otras se desmayaron, y parece que en la confusión hubo algunos contusos.

El piso de la habitación de las monjas del Sacramento tuvo una trepidación imponente al estallar el petardo, sufriendo las religiosas el susto que es de suponer.

Ademas estallaron otros dos petardos, en la plaza de Oriente y en la calle de la Montera.

En la sesión que celebre el lunes el Ayuntamiento, se dará cuenta de una solicitud suscrita por D. Enrique Calderon de la Barca, cuya esposa lleva igual apellido, en la que, con motivo del Centenario é invocando la razon del apellido, solicita se conceda á su hijo una plaza de alumno del colegio de San Ildefonso.

Dice un periódico: «Ayer, á última hora, se hablaba de nuevas gestiones, que demostrarían, de ser ciertas, que la cuestión surgida entre El Imparcial y El Demócrata no había terminado, como todos creíamos, solución definitiva.»

Sin negar por completo la exactitud de los rumores que circulan, creemos no se le puede dar la importancia que algunos suponían, pues era opinión general que, una vez ventiladas en el terreno de la honra las diferencias entre dichos colegas democráticos, sería locura insistir nuevamente sobre ellas.»

Hasta el martes de la semana próxima no se celebrará probablemente Consejo de ministros, con motivo de las solemnidades religiosas de estos dias y de las fiestas de la Pascua inmediata.

Defiriendo á indicaciones del señor empresario del Teatro de la Zarzuela, la reunión de demócratas federalistas que debía celebrarse en dicho local á las ocho de esta noche queda suspendida, y tendrá lugar en el referido teatro á las once en punto de la mañana del domingo 17.

Los billetes repartidos para la reunión que debía celebrarse hoy son valederos para el domingo.

Un colega oyó decir ayer tarde que el ministro de Hacienda ha resuelto proceder á un examen minucioso y detenido de los expedientes de devolución por bienes nacionales y de las cantidades ingresadas hasta aquí por este concepto, así como de las pagadas por suministros de la última guerra civil, y que se vean con detenimiento las operaciones practicadas con pagará del Tesoro el año 1876.

A las cuatro de la tarde de ayer, Sus Majestades y Altezas han visitado los Santos Sagrarios, recorriendo la carrera acordada, donde se hallaban extendidas las tropas de la guarnición.

Precedían á la Real Familia un piquete de guardia civil á caballo, timbalero y clarines.

S. M. el Rey vestía de gran uniforme de capitán general; S. M. la Reina y SS. AA. ricos trajes de seda y cubierta la cabeza con preciosas mantillas blancas. Formaban el lucido séquito de las reales personas los ministros de la Corona, grandes de España, patriarca de las Indias, damas de S. M. la Reina y AA., jefes de Palacio, ayudantes de S. M. el Rey y gentileshombres de servicio.

SS. MM. han rezado las estaciones en Santa María, San Justo, San Isidro, San Gines, Santiago, la Encarnación, regresando á Palacio á las seis y media.

En la carrera, donde había tanta concurrencia que á veces se hacía imposible el tránsito, no ha ocurrido, que sepamos, el menor desorden ni incidente desagradable.

Segun dice un periódico, los catedráticos ultramontanos de la Universidad Central se reunieron anteayer para ponerse de acuerdo sobre la actitud que deben adoptar cuando tomen posesión de sus cátedras los profesores demócratas recientemente repuestos.

La estudiantina española que salió de Madrid el 21 de Mayo de 1878, despues de recorrer diferentes naciones de Europa y América, ha llegado á Cuba. En Portugal dió 66 conciertos, en Francia 135, en Prusia 91, en Austria 134, en Italia 115, en Rumania 49, en Rusia 94, en Bélgica 83, en Inglaterra 72, en Holanda 36, en los Estados Unidos 334, en Canadá 18 y en la isla de Cuba 79; total, 1.326 conciertos. A todo esto, ¿cómo estarán de estudios los estudiantes?

Dice La Correspondencia de Paris, é ignoramos el asunto á que pueda referirse: «Sabemos que el embajador de España,

señor duque de Fernan-Núñez, se ocupa en estos momentos de un asunto de interés eminentemente nacional, que esperamos será coronado por el éxito más completo. Un deber de patriotismo nos impide decir más por ahora; pero en breve volveremos á ocuparnos de este particular.»

En el Círculo de la Union Mercantil se reunieron anoche algunos de los individuos que pertenecen á la Junta directiva de la Asociación para la reforma de los aranceles de aduanas, acordándose:

1.º Presentar al señor presidente del Consejo de ministros la exposición, con 12 mil firmas, en que para el desarrollo de la producción vinícola en España se pide al Gobierno que celebre tratados de comercio con Inglaterra y los Estados Unidos. A esta exposición acompañarán los folletos publicados con los discursos de los últimos meetings.

2.º Asistir al importante meeting librecambista que se está preparando en Valencia. La Asociación para la reforma de los aranceles de aduanas estará representada por los Sres. Rodríguez (D. Gabriel), Figuerola, Azcárate y algunos otros oradores. La Asociación asistirá también á los meetings de Alicante y Cartagena, y procurará que se celebren análogas reuniones en Valladolid, Sevilla, Zaragoza, Logroño y Ciudad Real.

Y 3.º Tomar parte en el Congreso agrícola que se celebrará el mes próximo. Como uno de los temas que en dicho Congreso deben discutirse es éste: «Importancia del comercio exterior para la agricultura de España», los oradores que la Junta designe concurrirán á los debates que con motivo de este trascendental tema se susciten.

A las diez de la noche de anteayer ha fallecido en esta corte, despues de una larga y penosa enfermedad, el almirante señor D. Joaquín Gutierrez de Rubalcaba.

Mañana á las once serán conducidos los restos mortales del ilustre marino al cementerio de San Martin. Regularmente no se le harán los honores de ordenanza, por haberlo así dispuesto en su última voluntad.

El nombramiento del Sr. Moret y Prendergast como delegado de España para la Conferencia monetaria ha sido admirablemente recibido en los círculos oficiales de Paris.

Segun refiere un periódico de aquella capital, uno de los ministros decía hablando de ello que no puede olvidarse en Europa que la ley de la esclavitud en las Antillas lleva el nombre de tan distinguido hombre público. Con este motivo hemos oido hacer grandes elogios de la elevación de miras con que procede el señor marqués de la Vega de Armijo en todos los asuntos de carácter internacional.

La vacante de jefe superior de nuestra Marina, ocurrida por fallecimiento del señor general Rubalcaba corresponde ser conferida, segun el escalafon del cuerpo general de la Armada, al vicealmirante Sr. Pinzon, actual capitán general del departamento de Cadix.

El primer establecimiento público que ha visitado en Madrid el general Greig, ayudante del emperador de Rusia, ha sido el Jardín Botánico. Es una persona muy ilustrada, y demostró al recorrer el Jardín y sus dependencias mucho conocimiento de las plantas y su cultivo, así como de las obras de botánica y horticultura más importantes.

La Direccion de Instrucción Pública ha comisionado al Sr. Diaz Moren para representar á dicho centro en el Congreso de la enseñanza que ha de celebrarse en Paris los dias del 18 al 21 del mes actual, para cuyo acto había sido ya delegado por la Sociedad Económica Matritense.

Algunos diputados cubanos se proponen reclamar se derogue una variante introducida en la ley de imprenta reciente-

mente enviada para su proclamación, la cual variante consiste en precisar que un impreso ha tenido publicidad desde el momento en que llegan á poder del fiscal especial de imprenta y de las autoridades los dos ejemplares que la misma ley prescribe.

El general Martínez Campos ha dispuesto se instruya expediente en averiguación de la conducta que siguieron los guardias civiles que intervinieron en el exterminio de los bandidos de Guadix, con objeto de concederles la recompensa á que se hayan hecho acreedores.

Segunda edición

La llamada cuestión del Sr. Balaguer no se ha resuelto todavía, aunque personas conocedoras de los propósitos del Gobierno y los deseos de aquel notable hombre público creen que, dadas ciertas explicaciones, no ha de ser imposible una avenencia, tan conveniente en estos momentos.

Las impresiones y noticias que se reciben de Cataluña relacionadas con este asunto no tienen la importancia ni trascendencia que suponían y deseaban elementos poco afectos al Gabinete actual.

Las gestiones del Ayuntamiento para que se confie á su cuidado exclusivo el ramo de higiene pública de esta capital parece que no llegarán á dar el resultado que se desea, porque ofrece algunas dificultades el planteamiento de esta reforma.

De todos modos, nada se ha de resolver hasta que la Junta que preside el gobernador civil proponga las modificaciones que se juzguen más convenientes.

Los electores del partido liberal-conservador del distrito de la Inclusa se reunirán mañana, á las nueve de la noche, en el Círculo de dicho partido, sito en la calle de Atocha, núm. 20, principal, para tratar de las próximas elecciones municipales.

La mayoría de los comités liberales-dinásticos han elegido sus candidatos por antevotación de los electores en los comités de barrio, por creer que de este modo la opinión y deseos de la masa del partido se manifiesta mejor que haciendo la designación los presidentes de dichos comités.

A la celebración de los divinos oficios de la Real capilla han asistido SS. MM. y AA., las damas nobles y altos dignatarios del Estado y un público distinguido.

El Comité liberal dinástico de Palacio se reunirá pasado mañana, para designar sus candidatos.

Este distrito es el único que falta, pues los nueve restantes ya han elegido sus candidatos para concejales.

Esta tarde, en el momento de estar completamente terminados los preparativos indispensables para que con la mayor solemnidad se verificase la procesion propia de esteso dia, una abundantísima lluvia hizo imposible la salida de aquélla de la iglesia de San Gines.

Más tarde, sin embargo, ha tenido efecto tan solemne acto, pero la carrera ha sido más corta de lo que se había dispuesto anteriormente.

La concurrencia de público en la carrera, no obstante lo desapaible y variable del día, ha sido grandísima.

Segun informes recibidos de Paris con referencia á personas muy allegadas á don Carlos, éste aconsejará al partido tradicionalista que vaya á las urnas solamente en los distritos donde domine el espíritu de este partido, y haga seguro el triunfo de los candidatos que se propongan por el Comité central de Madrid.

No prosperará, segun estas noticias, el propósito de inteligencia con los elementos extremos de la democracia, de que han hablado algunos periódicos.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL, Calle de la Reina, núm. 8, piso bajo.

LA NIETA DEL CURA

por EDMUNDO THIAUDIÉRE

TRADUCCION DE LA SEÑORA DOÑA CARMEN G. DEL CAMPO

Continuacion.

Esta idea no la concebí más que en momentos desesperados, pues jamás me hubiese atrevido á formular una demanda sin que me asistiese un verdadero derecho.

Lo que yo deseo es la separación voluntaria é indefinida; pero Mr. Mondolin no consentirá en ello jamás; todo lo más, podrá conseguir que la acepte por corto tiempo, yendo á habitar á Loubettes, bajo el pretexto de respirar los aires puros del campo, quedando en tanto él en Niort, para atender á sus ocupaciones y placeres.»

En la época en que estas reflexiones agitaban el espíritu de Mme. de Mondolin, partió en efecto para Loubettes, bella propiedad situada á cien metros de Saint-Pompain. Durante su permanencia en ella, oyó hablar del abate Saint-Leu á sus arrendadores.

El elogio que de él le hicieron le inspiró un vehemente deseo de conocerle; empero lo iba dilatando á causa de la diferencia de sus religiones.

Hé aquí cómo se hallaba instalada en una posesión que había habitado ya transitoriamente, acompañada de su esposo, á principios de su matrimonio.

Una visita de éste, que vino á habitar

tres dias con ella, la decidió; y una vez que Mr. Mondolin regresó de nuevo á Niort, se apresuró á ir en busca del virtuoso cura, para abrirle por completo su corazón.

Sus sabios consejos le causaron una viva impresión; la admiración que le infundió el carácter de este hombre, que llevaba sobre su frente el sello de dolorosos sufrimientos, le hizo tomar una resolución heroica: la de dominarse por completo.

Firme en este propósito, salió del presbiterio; pero el destino le hizo variar en el instante en que se disponía á cumplir su decisión.

VIII

El candor antiguo

Mr. Saint-Leu, despues de haber acompañado hasta el carruaje á Mme. Mondolin, entró en el salon, donde Mme. Delauzelle y su sobrino acababan de ser introducidos. El pintor fué presentado al cura, como lo había sido momentos ántes á madame de Tardol.

Paulina se hallaba en su habitación, donde Silvia, por su propia cuenta, subió á noticiarle aquella nueva, que le causó viva emoción.

—Bajad, señorita,—dijo la sirvienta,—y vereis á ese señor, que creo tendrá una satisfacción al veros.

—¿Mr. José?—exclamó Paulina, levantándose precipitadamente.

Despues se detuvo.

—Pero no, Silvia, no voy, porque creo no podría abrir la puerta del salon.

—Pues es bien fácil; yo la abriré.

—En buen hora; pero es el caso que no tengo valor para moverme de aquí.

—¿De modo que renunciáis á verle, cuando ayer lo deseabais tanto?

—Sin duda; yo hubiese querido hallarme allí cuando ha llegado. Pero ahora, ¿qué quieres que haga?

—Bajar inmediatamente.

Mientras esta conversación tenía lugar entre ambas jóvenes, en el salon estaba sostenida con una finura encantadora por Mme. de Tardol.

Mme. Delauzelle no tardó en preguntar dónde se hallaba su querida Paulina, á quien echaba de menos.

—Ignora que os encontráis aquí; habíamos decidido ir á visitaros esta tarde si no os hubiésemos anticipado.

—Hacedme el obsequio de llamarla,—dijo la tia de José.

—Voy yo misma en su busca,—respondió sonriendo Justina.

Despues se levantó, dirigiéndose al cuarto de su hija, que era el nombre que siempre le daba.

La niña esperaba que su mamá viniese á buscarla, para no hacer sola su entrada en el salon.

Cuando la puerta se abrió, dando paso á los dos, José fué sorprendido por la belleza de Paulina, la que formaba un hermoso grupo con su madrastra.

Paulina se dirigió á Mme. Delauzelle para abrazarla.

Despues dijo á José, que se había levantado: —Habeis hecho muy bien en venir á hacer compañía á vuestra buena tia, proporcionándole tan gran placer; yo os doy las gracias.

—La amistad que profesáis á mi tia, señorita, me consuela de haber estado lejos de ella. Hoy, que estoy á su lado, no creais que os la dejaré toda entera; vos tenéis tambien derechos; nos la partiremos, ó quedará por indiviso... entre los dos.

—Eso es, y será del que la ame más.

Despues de estas palabras de los dos jóvenes, éstos se sentaron uno al lado de otro, y Saint-Leu continuó la conversación que había entablado con el pintor, sobre los diversos tipos de las vírgenes de los maestros holandeses, italianos ó españoles.

Yo conozco demasiado la sociedad moderna para confesar que de ordinario no tiende la mano á un hombre que ve por vez primera, bajo pretexto de que es un buen hijo ó un buen sobrino, una joven soltera.

Desde la edad de doce años, todas las jóvenes saben que han de afectar una gran reserva con los caballeros.

No estamos ya en el tiempo en que la bella Polycasta, la más joven de las hijas de Nestor, sin que su frente se ruborizase, sin que nada tuviese de extraño, y con sólo ser Telémaco el huésped de su padre, le hacía excelente acogida, bañando á este príncipe y perfumándole con esencias, cubriéndole despues con su blanca túnica.

¡Oh! ¡Dichoso candor antiguo!

Hoy ha sido reemplazada la pureza por el pudor; cosa más contraria de lo que parece.

El pudor, es decir, la tendencia á ocultar las impresiones, los deseos, hasta las aspiraciones más nobles.

Bajo su velo hipócrita se opera una me-

tamorfósis tal, que las ideas más inocentes se convierten en culpables.

Hoy, cuando un adolescente ménos noble que Telémaco va á visitar á un hombre ménos sabio que el rey de Pios, encontrará una joven ménos bella que Polycasta, que no alzará los ojos del suelo por temor de dar un paso inconveniente.

El Nestor moderno, en vez de enviar á la moderna Polycasta á bañar al Telémaco del día, no les dejará dar un paseo por el jardín, por prudencia y conveniencia sociales.

Tal vez algunos tachen de ligera é inconveniente la conducta de Paulina; en cuanto á mí, envidio á José la dicha que ha tenido de encontrar una joven tan sencilla y tan natural.

Esto, si no imposible, es excesivamente raro, y yo temo llegar á la vejez sin haber hallado en mi camino una perla tan estimada. ¡Ah! ¡que no podamos hacer á las mujeres segun las crea nuestra fantasía!

Entonces veríamos con placer trascurrir la vida que Dios nos ha concedido.

IX

Los dos espíritus

Cuando la silla de posta que condujo á José Delauzelle á Saint-Pompain atravesó el pueblo, entre otras personas, se hallaba Mr. Larangé.

Con las manos en los bolsillos, y su cabeza cubierta por una descomunal gorra de pelo, el «arrendador general» conversaba con una vecina, á quien narraba con seriedad una de sus escenas cómico-espiritistas.

Continuará.



Encargada de recibir nuestros anuncios  
 Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

ANUNCIOS

Encargada de recibir nuestros anuncios  
 Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licorales extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadía de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenojo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Accites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, cafés y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Está en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docenas. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonadas, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 33, droguería; Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalon.

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Crisolles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

Á DIEZ REALES

ZAPATILLAS SUIZAS

Evitan el frio, carando el reuma, y gracias á ellas no salen

SABAÑONES

LOS TIROLESES, ATOCHA, 27, FRENTE AL MINISTERIO DE FOMENTO LOCAL NUEVO

EL CLAVEL

CALLE DEL MISMO NOMBRE, NÚMERO 1, SASTRERÍA

Capas, batas, batines, gabanes, rusos, americanas, cazadoras, chalecos y pantalones, etc., á precios muy baratos; y un variado surtido de géneros en pieza para prendas á medida. El que favorezca la casa no dudamos que quedará satisfecho.

Especialidad en levitas y fraques.

A CUATRO REALES

TERMÓMETROS DE SIMPATÍA

Este pequeño aparato ofrece una gran novedad, pues gracias á él se sabe la pasión que más domina, marcando el que es enamorado, fiel, infiel, celoso, etc.

Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avisamos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiera favorecernos. La variedad de las alhajas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidación.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs. Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs. Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs. Juego reloj y cadena de oro, 800 rs. Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs. Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs. Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otras con broches desde 400 rs. Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojeria, calle de Alcalá, núm. 5.

LA VENECIANA

Admirable preparacion sin rival para teñir instantáneamente el caballo y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el caballo y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el caballo y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Añovera, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde; Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127; guantería; Granada, calle de San Sebastián, 7; Murcia, Príncipe Alfonso, 31; La Dalia Azul, id., 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceteros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Sierras, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Tafalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadix, Balaarta y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33, farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.

Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris. Mayor, 56; Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

BUEN LUSTRE, MEJOR COLOR Y planchado perfeccionado con la azulina, un real hoja.

Con este preparado se obtienen todas estas ventajas que se indican. Pruébese. Los Tiroleses, Atocha, 27, local nuevo.

PRIMERA Y ÚNICA LINEA ACREREDITADA

VAPORES ESPAÑOLES

de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA

PARA MANILA

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los días 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIO DE SUSCRIPCION: Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12 trimestre. Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre.

Administracion: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.

LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA ECONOMIA

Con el ya ventajosamente conocido salvatubos se evita que se rompan los tubos, obteniendo una gran economía, pues es grande el consumo que de este artículo se hace.

A 2 rs. el salvatubos. Atocha, 27, local nuevo de Los Tiroleses.

CRUBIERTOS DE METALBLANCO GARANTIZADOS: pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador. Precios fijos y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de metal ingles que no se vuelven dorados, á 4 y 6 rs.

Los Tiroleses.—Atocha, 27 frente al ministerio de Fomento

OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE

Oacaban de recibir en los Tiroleses, propios para hacer regalos; precios como todo lo de esta casa, económicos.

Atocha, 27.—Los Tiroleses Local nuevo

SE CEDE UNA TIENDA DE DOS HUECOS, con habitacion, cerca de la Puerta del Sol, Bortadores, 7 duplicado, portería, darán razon.

VACA Y CARNERO Á 22.—SIN HUECOS Á 30.—Tocino á 28.—Manteca á 30.—Jamones á peseta.—Espiritu Santo, 18.

A 27 DE ABRIL PRÓXIMO

comenzará en Hamburgo (Alemania) la extracción del Gran Sorteo de Dinero, aprobado por el gobierno del Estado. El gobierno garantiza con toda la Hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Esta extracción durará hasta 18 de Mayo próximo—es decir, 22 días. En junto consta este sorteo aún de 26.740 premios y 70.600 billetes; es, por tanto, considerabilísima la probabilidad de ganar, pues aproximativamente saldrá premiado uno de cada tres billetes. Todos estos premios son sorteados en estos 22 días. El mayor premio que en el caso más feliz puede ganarse importa

2.000.000 DE REALES

Especialmente contiene este sorteo los siguientes premios:

	Reales	Reales
1 pr. mayor de	1.250.000=	1.250.000
1 premio de	750.000=	750.000
1 »	500.000=	500.000
1 »	300.000=	300.000
1 »	250.000=	250.000
1 »	200.000=	200.000
1 »	150.000=	150.000
4 »	125.000=	500.000
10 »	75.000=	750.000
20 »	50.000=	1.000.000
50 »	25.000=	1.250.000
100 »	15.000=	1.500.000
200 »	10.000=	2.000.000
500 »	5.000=	2.500.000
600 »	2.500=	1.500.000
800 »	1.500=	1.200.000
24.450 »	690=	16.870.500

El precio de los billetes, que es oficialmente fijado, importa para todos los 22 días de la extracción

600 REALES

POR UN BILLETE ORIGINAL ENTERO

pero á fin de que según lo que permitan sus medios todos puedan participar en este sorteo, se expenden tambien medios billetes originales á 300 Reales y cuartas partes de billetes originales á 150 Reales, revestidos lo mismo que los billetes enteros del escudo de armas oficialmente empleado.—Remitimos estos billetes en su original tan pronto como recibamos el importe, que debe ser remitido al mismo tiempo con el encargo, en letras sobre Madrid ó Barcelona, en libranzas del Giro Mutuo ó en sellos de correo españoles, eventualmente tambien en billetes de Banco españoles.—Inmediatamente despues de la extracción todo participante recibirá la lista oficial de la misma, y tambien los premios obtenidos son desembolsados sin demora bajo control del gobierno y por nuestra mediacion. Se han establecido relaciones con mayores casas banqueras en todas las plazas de España para que puedan desembolsarse los premios tambien en el paradero de los premiados. Sirvanse dirigir los encargos á

la casa expendedora principal

ISENTHAL Y C.ª BANQUEROS HAMBURGO ALEMANIA

Nota. La correspondencia con nuestros clientes en España llévase en castellano. Las cartas llegan á los 80 horas de España á Hamburgo.

En la última grande extracción de este Sorteo de Estado ganó un comerciante en Berja con el número 61.060 un premio de

500.000 reales,

cuya gran cantidad le ha sido desembolsada inmediatamente por nosotros. En reconocimiento de ello nos autorizó el premiado á hacer uso en nuestros anuncios de esta feliz noticia.

FABRICA DE BARNICES Y TINTA DE IMPRENTA DE ANTONIO MOLERO

Las mejoras que he introducido en mi fabricacion, me permiten ofrecer á los señores impresores tinta á cuatro rs. libra, y desde dicho precio hasta 24 rs. libra. La tinta de esta periódica es de 4 rs. libra, de dicha fabrica. Los pedidos se harán PASEO DEL OBELISCO, número 7, Madrid, Chamberí.

CUCHILLOS DE UNA SOLA PIEZA

Los eternos á 4 rs.; tomando por media docena á 22 rs. Se garantiza su buena calidad.

Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRIPCION

En Madrid, directamente en la Administracion; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio de letras de franqueo.

Los pagos son adelantados.

Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.

La Empresa no gira contra sus suscritores.

Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutarán los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA, 8, BAJO